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В КОЛЮБАКИНО 
ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ 
ОСВОБОДИТЕЛЕЙ

ЖУРНАЛИСТОМ 
БЫТЬ ХОЧУ, ЗДЕСЬ 
МЕНЯ НАУЧАТ!

ДОРОХОВО. 
ПОВЕСТКА ДНЯ

стр. 2 стр. 4-5 стр. 8

Реализация включенного в федеральную программу «Чистая страна» проекта 
рекультивации Аннинского полигона идет в полном соответствии с графиком. 

Оценку ведущихся работ и соблюдения установленных технических и санитарных 
нормативов дали участники выездного совещания, состоявшегося 11 декабря 
непосредственно на объекте – территории закрытого полигона твердых 
коммунальных отходов возле деревни Аннино Рузского округа. Руководил 
совещанием советник губернатора Московской области в ранге министра Александр 
Коган. В состав рабочей группы вошли глава Рузского городского округа Николай 
Пархоменко, председатель окружного Совета Сергей Макаревич, руководитель 
проекта МСУ-1 Андрей Дымов, гендиректор «Строинжсервис-2» Алексей Широченков 
и заместители главы муниципалитета Юрий Пеняев и Мария Новикова.

Подробнее читайте на стр. 3

Чистая Руза в «Чистой стране» Глава 

Рузского 

городского 

округа 

Николай 

Пархоменко:

— «Я при-

стально 

слежу за ре-

культивацией 

полигона «Аннино». Сегодня убедил-

ся, что работы на объекте, который 

вызывал столько негативных эмоций 

у местных жителей, идут полным 

ходом. Позитивный опыт в решении 

проблем с рекультивацией полигона 

«Аннино» пригодится в дальнейшем, 

потому что в округе есть и другие объ-

екты, которые нуждаются в грамот-

ной рекультивации.
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Рузские баскетболисты поборются 
в финале за победу

СЕРГЕЙ МОРЕВ

В Рузе состоялся по-
луфинал чемпионата 
Рузской баскетболь-
ной лиги по баскет-
болу.

Оба матча были 
захватывающими, а 
интрига сохранялась 
до последних секунд. 
Первыми сошлись 
команды из Рузы и Можайска. 
Ружане весь матч выступали в 
роли догоняющих с отставанием 
в 13 очков. Но к концу встречи 
им удалось сократить разрыв в 
счете.

Следующий матч также был 
очень напряженным. С первых 
минут команда Education из 
Рузы пыталась навязывать свою 
игру. У ружан получилось ото-
рваться от соперника на 10 оч-
ков. Но «Красная машина» не 
собиралась просто так сдавать-
ся. Команда из Кубинки начала 
реализовывать свои броски и 
плотно выстроила оборону. Это 

принесло результаты, и уже к 
началу заключительной четвер-
ти «Красная машина» выиграла 
у ружан восемь очков. Каза-
лось, исход матча очевиден, но 
к концу встречи наши земляки 
смогли собраться с силами, 
отыграть отставание и обогнать 
соперника.

Таким образом, за 1 и 2 ме-
сто между собой сойдутся ко-
манды из Рузы Education и «БК 
Руза».

За 3 и 4 место будут биться 
команды «Красная машина» 
(Кубинка) и «Багратион» (Мо-
жайск).

НОВЕЛЛА ЛЮБИНА

Первый победный шаг по 
рузской земле был сделан 12 де-
кабря 1941 года в Колюбакино. 
Поселок стал первым населен-
ным пунктом в Рузском районе, 
отбитым у немецко-фашистских 
захватчиков в ходе победонос-
ного контрнаступления Красной 
армии. Немалой ценой запла-
тили наши воины за свободу 
родной земли. Более двух тысяч 
бойцов и командиров сложили 
свои головы в боях за этот посе-
лок. Вечная им память!

По сложившейся традиции, 
12 декабря колонна жителей 
Колюбакино и приехавших на 
праздник гостей выдвинулась 
с улицы в центре поселка, на-
званной в честь Героя СССР 
Андрея Попова, до памятни-
ка павшим воинам напротив 
игольного завода. Возглавили 
шествие председатель Совета 
депутатов Сергей Макаревич, 
начальник территориального 
отдела Колюбакинский Виталий 
Милаев, начальник управления 
культуры Андрей Чиркун, вице-
адмирал, директор 1-го Рузского 

казачьего кадетского корпуса 
имени Героя Советского Союза 
Л.М. Доватора Владимир Добро-
скоченко, председатель «Бое-
вого братства» Сергей Артемов, 
почетный житель Колюбакино 
Игорь Гаврилов. Сопровождали 
колонну бойцы 45-го отдельного 
гвардейского полка специально-
го назначения ВДВ и музыкан-
ты Военного оркестра Рузского 
центра обеспечения пунктов 
управления МЧС России.

К сожалению, люди не властны 
перед беспощадным временем 
— все меньше и меньше остает-
ся свидетелей отгремевшей семь 
десятков лет назад войны. Но 
память жива в сердце каждого и 
свидетельство тому лица участни-
ков митинга. После выступления 
гостей митинга память павших 
защитников Отечества почтили 
минутой молчания.

К мраморным плитам возле 
Вечного огня, на которых выбиты 

имена героев, погибших в боях 
за освобождение поселка, были 
возложены венки и живые цветы. 
Праздник завершили музыканты 
военного оркестра МЧС. По окон-
чании митинга на площадке рядом 
с Аллеей памяти организовали 
раздачу горячей солдатской каши. 
Чуть позже в ДК Колюбакино со-
стоялся праздничный концерт, 
посвященный освобождению по-
селка от немецко-фашистских за-
хватчиков.

Герои Отечественной войны 
вечно живут в нашей памяти, в на-
ших сердцах, независимо от того, 
находятся ли они сегодня в строю 
или нет. Они всегда с нами и всегда 
будут живым примером, призывом 
к действию и благородной борьбе 
за жизнь человека. Прошло уже 70 
лет, а подвиги наших бойцов все 
еще живы в памяти людей. Пока 
жива память о них и их подвигах, 
живы и они. Вечная память героям!

Театрализованное музыкальное 
представление «Скоро Новый 
год!» состоялось 6 декабря на 
площади перед зданием окруж-
ной администрации в Рузе. 
Собравшихся поздравил глава 
Рузского городского округа Нико-
лай Пархоменко.

«Сегодня в нашем округе стар-
тует зимний сезон, — сказал Нико-
лай Николаевич. — Новый год уже 
не так далеко. Для детей и взро-

слых его ожидание само по себе 
доставляет удовольствие, поэтому 
за несколько недель до 31 дека-
бря по всей Московской области 
начинается подготовка к само-
му любимому и долгожданному 
празднику. В нашем округе уже 
началось оформление зданий, 
учреждений, витрин, наряжаются 
елки. В Рузе, поселках и деревнях 
с появлением морозов зальют 19 
хоккейных коробок. В округе от-

кроются четыре лыжные трассы: 
две — в Рузе, по одной — в Туч-
кове и Колюбакине. С 16 декабря 
в Рузе ежедневно будет работать 
новогодняя ярмарка. С 19 дека-
бря по 7 января запланировано 
провести более 60 новогодних 
мероприятий.

Мы постараемся, чтобы жители 
округа счастливо встретили Новый 
год и им было чем занять себя в 
каникулы. Пусть наступающий год 
будет полон радости, прекрасных 
чудес и замечательного настрое-
ния!»

По команде Николая Пархомен-
ко и под дружные возгласы ружан 
зажглась яркими огнями главная 
елка Рузского городского округа.

Для детей и взрослых была про-
ведена анимационная программа 
с участием ростовых кукол, Деда 
Мороза и Снегурочки. В концерт-
ной программе приняли участие 
местные артисты и приглашенные 
гости.

Напомним, мероприятие прово-
дится в рамках регионального про-
екта «Зима в Подмосковье».

СОБ. ИНФ.

Марш Победы
В Колюбакино отметили 78-летие 
освобождения поселка от немецко-
фашистских захватчиков

Зима взяла старт

 МНЕНИЕ

Лидия Иванов-
на Почкина, 
жительница 
поселка Колю-
бакино:

— Для нас это 
самый важный и большой празд-
ник. Мы испытали гнет фашизма, 
и освобождение родного поселка 
для нас стало началом новой жиз-
ни. Мне было всего восемь лет, 
но я до сих пор помню страдания, 
унижение и голод. Освобождение 
нашего поселка от вражеской ок-
купации и сам День Победы лично 
для меня имеют огромное значе-
ние. Я выражаю огромную бла-
годарность руководству Рузского 
округа за то, что сохраняют память 
о тех великих событиях.

Артем Алиев, 
ученик 11 клас-
са Колюбакин-
ской средней 
школы, отлич-
ник, призер 

конкурсов и олимпиад: 
— Это день скорби и радо-

сти одновременно для каждого 
жителя Колюбакино, маленькая 
победа над человеконенавист-
нической нацистской Германией. 
Я хочу пожелать всем своим дру-
зьям, одноклассникам: знайте и 
помните всегда, какой ценой до-
стигнута была Великая Победа. 
У нашего народа всегда были и 
есть цели человеческие, гуман-
ные. С этим знанием мы должны 
идти по жизни.
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СЕРГЕЙ МОРЕВ, 
ФОТО ВАЛЕРИИ ЧЕСТНЫХ

В Рузском городском округе 
больше 35 лет функционировал 
полигон твердых коммунальных 
отходов «Аннино».

До ближайшего населенного 
пункта — деревни Аннино — от 
него чуть более километра. Еще 
три года назад местные жители не-
однократно жаловались и в мест-
ные, и в областные органы власти 
на нежелательное соседство с по-
лигоном, от которого деревню пе-
риодически накрывало неприят-
ным запахом. А еще на свалке ТКО 
периодически загорался мусор, 
что тоже неблагоприятно сказыва-
лось на экологии. 

В связи с тем, что полигон ТКО 
исчерпал свой ресурс для дальней-
шего размещения отходов, а также 
во исполнение поручения Прези-
дента РФ №РП-804 от 10.04.2013 
года, руководство Рузского района 
издало в декабре 2016 года поста-
новление об его закрытии.

В целях вхождения в федераль-
ную программу «Чистая страна» 
местные власти провели открытый 
конкурс на заключение муници-
пального контракта по оказанию 
услуг на разработку проектно-смет-
ной документации для рекультива-
ции полигона. Победителем его 25 
сентября 2017 года стала организа-
ция «Стройинжсервис-2». 

1 июля 2019 года администрация 
Рузского городского округа заклю-
чила с организацией «Монолитное 
Строительное Управление — 1» 
муниципальный контракт на ре-
культивацию полигона «Аннино». 
Он реализуется в рамках государ-
ственной программы Московской 
области «Экология и окружающая 
среда Подмосковья на 2017-2026 
годы».  Согласно контракту, работы 
должны завершиться до декабря 
2020 года.

 На первом этапе подрядчик 
должен был сформировать тело 
полигона и устроить инженерные 
сооружения на участках выработ-
ки. Эти работы завершены. Сейчас 
рабочие закрывают тело полигона 
защитным экраном, устанавливают 
дренажи для сбора фильтрата, про-
водят дегазацию (отведение сва-
лочного газа), выравнивают слой 
грунта. 

11 декабря на полигоне «Анни-
но» прошло выездное совещание 
с участием советника губернатора 
Московской области Александра 
Когана, главы Рузского городского 
округа Николая Пархоменко, пред-
седателя окружного Совета Сергея 
Макаревича, руководителя проек-
та МСУ-1 Андрея Дымова, гендирек-
тора «Строинжсервис-2» Алексея 
Широченкова и заместителей гла-
вы администрации муниципалите-
та Юрия Пеняева и Марии Новико-

вой. Участники совещания в штабе 
изучили план рекультивации, а по-
том на объекте посмотрели, как ве-
дутся работы. Александр Коган, 
хорошо знакомый со спецификой 
работ конкретно на Аннинском по-
лигоне, проверял их соответствие 
санитарно-техническим нормам 
и техзаданию. В ходе совещания 
советник губернатора предложил 
внедрить технические новинки за 
счет сэкономленных средств для 
полной очистки территории. Пред-
ставитель МСУ-1 обещал подгото-
вить «дорожную карту» оставшихся 
работ. 

После рекультивации проектом 
предусмотрено рекреационное на-
правление использования земель-
ного участка. На месте полигона 
будет зеленый холм, по периметру 
высадят деревья. 

Двумя месяцами ранее, 14 ок-
тября в Доме правительства Мос-
ковской области в Красногорске 
прошел брифинг, посвященный 
ходу работ по рекультивации под-
московных полигонов ТКО в рам-
ках проекта «Чистая страна».

— Реформа системы обраще-
ния с отходами, ликвидация нако-
пленного вреда остаются наиболее 
важными темами в экологической 
повестке, — открывая брифинг, 
сказал заместитель председателя 
правительства Московской обла-
сти — министр экологии и приро-
допользования Дмитрий Куракин. 
— Приступая к работе, мы пони-
мали, что реализация нацпроекта 
«Экология», федерального проекта 
«Чистая страна» — это не легкая 
прогулка. Опыта рекультивации 
полигонов такого масштаба как 
«Кучино», «Ядрово» и других в Рос-
сии просто нет. То, что происходит 
сегодня в Московской области, 
беспрецедентно. Мы накапливаем 
бесценный опыт буквально на ходу. 
И сегодня я могу с уверенностью 
сказать, что команда Минэколо-
гии Московской области при под-
держке Минприроды РФ успешно 
справляется с поставленными за-
дачами и готова ответить на лю-
бые вызовы, которые возникают в 
сложнейшем процессе рекультива-
ции.

На вопрос о состоянии дел кон-
кретно на Аннинском полигоне 
в Рузском округе корреспондент 
«Рузского вестника» тогда получил 
обнадеживающий ответ министра. 
Дмитрий Куракин заверил:

— Особых сложностей по «Анни-
но» нет. Но хочу сказать, что проект 
рекультивации Аннинского поли-
гона признан одним из лучших не 
только в плане технических реше-
ний, но и организации строитель-
ного производства. Здесь очень 
грамотно спланированы работы 
специалистов-строителей, что по-
зволило нам соблюдать график 
день в день.

В целях вхождения в федеральную программу «Чистая 

страна» местные власти провели открытый конкурс на 

заключение муниципального контракта по оказанию 

услуг на разработку проектно-сметной документации для 

рекультивации полигона. Победителем его 25 сентября 
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Чистая Руза в «Чистой стране»

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Советник губернатора 
Московской области 
Александр Коган: 

— Я был на полигоне 
«Аннино» год назад, и те-
перь увидел, какой объем 
работ проделан за этот 
период. Рекультивация 
ведется без отставания 

от графика. Неприятного запаха на полигоне нет, 
он не горит и не дымит. Немаловажно и то, что нет 
утечки фильтрата. Буду и впредь держать работы 
по рекультивации на контроле.

Руководитель проекта 
МСУ-1 Андрей Дымов:

— Площадь полигона 
составляет пять гектаров. 
Рекультивацию проводим 
согласно дорожной карте с 
соблюдением сроков. На по-
лигоне осуществляется регу-
лярный мониторинг за ходом 

работ, которые находятся на контроле у главы округа и 
правительства Московской области. Сейчас на объекте 
задействовано 25 единиц техники, трудятся 55 рабо-
чих. Планируем завершить рекультивацию досрочно. 
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пункт воинской славы

На привокзальной 
площади тоже немало 
проблем, которые требуют 
решения

ДК Дорохово - место 
притяжения всех жителей 
поселка и его гостей

Здание КБО, закрытое 
много лет назад, скоро 
примет спортсменов

Галина Букреева, Юрий 
Пеняев и Николай 
Пархоменко обсуждают 
планы развития поселка
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дминистрации Рузского го-
о округа Николай Пархомен-
те с заместителями Юрием 

ым и Салаватом Тимиргали-
ководителями профильных 

тв совершили рабочую по-
населенный пункт воинской 
и — поселок Дорохово.

т был сугубо деловой. Сна-
редставители администрации 
чались с жителями улицы Пи-

ой на въезде в поселок, где на-
38 домов. Раньше в админи-

ю поступали многочисленные 
на неудовлетворительное со-
дорожного полотна. Николай 

евич Пархоменко осмотрел 
селочную дорогу, которую, по 
жителей, постоянно заливает 

оду. Им было дано поручение 
ть дорогу в план работы по ас-
рованию на 2020 год. Во II-III 
е на этом участке будет заас-

рована проезжая часть. Про-
ость ремонтируемого участка 
т 1,5 километра, ширина про-
части — четыре метра. «Над-
ители будут довольны качест-

премонта», — сказал Николай 
енко.
ал МБУ физической культу-
порта «Волковское» на улице 
елого, 21а. Там много лет на-
ходился КБО. Здание потом 

в упадок. Теперь оно вновь 
авливается. Жители поселка 
кратно в соцсетях привлекали 
ие властей к тому, что люби-
и зал долгое время не работа-
или как можно скорее пустить 
ксплуатацию. Причины задер-
монта, как выяснилось, в том, 
иципальный контракт на сумму 
ески выполненных работ рас-
по причине аварийного состо-

есущих балок здания. С этим 
о-то делать, иначе потолок мо-
нуть. На ремонт выделялись 

димые средства, по факту ра-
оизведены менее чем на треть 
ленной суммы. Глава округа в 
мотра помещений дал распо-
е, чтобы неизрасходованные 
а перенесли на следующий 
аботы выполнили качественно 
симально сжатые сроки.
ал МФЦ «Мои документы» 
ся в бывшем здании админи-

сельского поселения Доро-
в центре поселка. Там необхо-

делать косметический ремонт, 
филиал соответствовал реги-
ому стандарту деятельности 

Московской области. Требуют 
ия и другие проблемы: вход 
щение не оборудован в соот-
и с требованиями программы 
ная среда», нет туалета для ма-
льных групп населения, в зале 
ия посетителям некомфортно. 
о концепции развития МФЦ, в 
мещениях должны размещать-
ественные приемные. В связи 
необходимо подобрать другое 
ние, отвечающее требовани-
дарта. «МФЦ Рузского город-

круга по результатам работы за 
д признан лучшим в категории 

«МФЦ средних городов» с населени-
ем от 25 до 100 тысяч человек. Надо, 
чтобы и Дороховский филиал выгля-
дел достойно, поэтому в следующем 
году он переедет в отремонтирован-
ное здание ФОКа, на первый этаж. А 
освободившиеся помещения будут 
предоставлены Дороховской школе 
искусств», — резюмировал глава Руз-
ского округа.

Встреча с гражданами состоялась 
на спортивной площадке у дома №5а 
по улице Виксне. Жители обратились 
к главе округа с просьбой пустить бес-
платный автобус из Дорохово в поли-
клинику №1 в ВМР Тучково. Николай 
Николаевич ответил, что обращался за 
содействием к руководству LG — пред-
приятия, на котором трудится много 
дороховчан. Компания LG Electronics 
RUS во взаимодействии с администра-
цией Рузского городского округа из-
менит расписание микроавтобуса для 
перевозки пожилых жителей поселка 
Дорохово до поликлиники в Восточном 
микрорайоне поселка Тучково. С 16 
декабря 2019 года микроавтобус будет 
следовать по вторникам и четвергам 
(кроме нерабочих праздничных дней). 
На лобовом стекле микроавтобуса бу-
дет размещена табличка с логотипом 
LG. Время отправления от поликлиники 
в обратный рейс — 12:00.

Теплая встреча прошла и в местном 
Доме культуры. Здание было постро-
ено в 1957 году. Дороховчане любят 
свой ДК. Взрослые и дети от трех лет 
и старше учатся здесь хореографии, 
игре на струнных, клавишных и удар-
ных инструментах, декоративно-при-
кладному творчеству, этикету, модели-
рованию и конструированию одежды, 
авиамоделированию и робототехни-
ке, участвуют в театральных постанов-
ках. В ДК организуется и проводится 
фестиваль декоративно-прикладного 
творчества «Город мастеров», кото-
рый занял призовое место на премии 
губернатора «Наше Подмосковье». 
Как рассказала Светлана Родионова, 
директор МБУК РГО Централизован-
ной клубной системы, в 2016 году была 
произведена замена кресел и одежды 
сцены, в 2017-м отремонтировали 
подсобные помещения и сценический 
кабинет, приобрели новый занавес и 
механику сцены. В 2018 году в ДК был 
проведен косметический ремонт вход-
ной группы сцены малого зала. Сейчас 
проводится косметический ремонт 
внутренних помещений. Названы и 
проблемы: хору «Русская песня» нуж-
ны костюмы, требуется ремонт малого 
зала и лестничных пролетов, а также 
гардероба. Будем их решать. 

Представители администрации так-
же посетили в ДК кружок робототех-
ники и авиамоделизма. Многие годы 
его возглавляет энтузиаст своего дела 
Михаил Дронов, он рассказал своим 
гостям, какие замечательные поделки 
мастерят его юные подопечные и по-
делился планами на будущее.

На этом выездное совещание по-
дошло к концу, и все его участники от-
правились в обратный путь.

СЕРГЕЙ МОРЕВ, ФОТО АВТОРА

Компания LG Electronics RUS во взаимодействии с администрацией Рузского го-
родского округа изменяет расписание микроавтобуса для перевозки жителей 
посёлка Дорохово до поликлиники в Восточном микрорайоне посёлка Тучково

С 16 декабря 2019 года микроавтобус будет следовать по вторникам и четвергам (кроме нерабочих празд-
ничных дней) по следующему расписанию:

Остановка Место Время Примечание

Шелковка
Автобусная остановка через дорогу от дома № 3 по Мо-
сковской улице

8:30 отправление

ОМЗ
Автобусная остановка рядом с трёхэтажным зданием с 
вывеской «Фабрика окон»

8:32  

Станция
Напротив дома № 8Б по улице Невкипелого (через до-
рогу от кафе)

8:40  

Стекольный завод
Площадка напротив проходной бывшего стекольного 
завода

8:45  

ДК Напротив Дома культуры 8:47  

Кузовлево
Автобусная остановка
 (направление – на Рузу)

8:52  

На лобовом стекле микроавтобуса размещается табличка с логотипом LG.

Время отправления от поликлиники в обратный рейс – 12:00.

Аварийная балка - 
причина задержки с 
ремонтом здания для 
учреждения спорта

Мемориал славы всегда в 
полном порядке и ухожен

В бывшем здании КБО 
ныне делают капремонт

Михаил Дронов многие годы руководит кружком 
робототехники и авиамоделизма
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ПОДГОТОВИЛА ВЕРОНИКА КРУГЛОВА

В программе «Светлый город», в рамках 
реализации которой ведется строительство и 
модернизация системы наружного освещения 
улиц, дорог, дворовых территорий, объектов 
социальной инфраструктуры и мест для отдыха, 
Рузский округ принимает участие с 2017 
года. В приоритетах регионального проекта 
– энергосберегающий подход к источникам 
освещения, а также создание комфортной среды 
в темное время суток.

Объекты для включения в список модернизации 
линий уличного освещения выбирают сами 
жители с помощью голосования на портале 
«Добродел» (dobrodel.mosreg.ru/dvor/), которое 
проводится ежегодно.

Заместитель главы Рузского округа 
Салават Тимиргалин отметил, что в этом 
году в муниципалитете установили 484 
энергоэффективных светильника. Лампочки, 
которые используются для них, помогают 
сэкономить до 90 процентов электроэнергии и 
имеют ряд преимуществ. Они автоматически 
включаются при наступлении сумерек и имеют 
длительный срок службы.

До конца декабря в муниципалитете подключат 
установленные светильники на линиях общей 
протяженностью почти 25 километров. В 
2020-м запланировано строительство 
и модернизация линий уличного 
освещения на 53 объектах

Въезжая в «Светлый город»
В этом году в Рузском городском округе установили светильники на линиях электропередач 
общей протяженностью 25 километров

Где стало светлее
2017 год. В Рузском го-

родском округе по про-
грамме «Светлый город» 

построили и модер-
низировали линии 
уличного освеще-
ния по 57 адресам, 
установили 1095 
энергосберегаю-
щих светильников, 

заменили 210 опор 
со сверхнорматив-

ным сроком службы, 
протянули около 28 кило-

метров кабеля.
2018 год. Выполнены 

работы по строительству и 
модернизации линий улич-
ного освещения на трех 
объектах в Рузе, где было 
установлено 107 фонарей 
и 94 опоры: на ул. Средне-
зарецкой — 23 фонаря и 23 
опоры, площади Партизан 
— 51 фонарь и 38 опор, в 
сквере «Лукоморье» — 33 
фонаря и 33 опоры.

2019 год. Выполнены ра-
боты по строительству и мо-
дернизации линий уличного 

освещения по 20 адресам, 
построено шесть новых ли-
ний наружного освещения. 
Также в рамках модерни-
зации в округе появилась 
система автоматического 
управления наружным ос-
вещением, позволяющая 
удаленно управлять состоя-
нием линий, включать и вы-
ключать фонари, следить за 
исправностью их работы, а 
также автоматически пере-
давать показания счетчиков 
для оплаты уличного осве-
щения.

В Рузе в рамках благо-
устройства общественных 
территорий зоны отдыха 
около Георгиевского пруда 
(переулки Урицкого и Де-
мократический), площади 
перед ЦКиИ и пешеходной 
зоны «Рузский Арбат» (ули-
ца Солнцева) было уста-
новлено 170 энергосбере-
гающих фонарей уличного 
освещения.

Также до конца 2019 
года в округе подключат 

установленные светильни-
ки на линиях общей протя-
женностью почти 25 кило-
метров.

• Дорохово — Березкино 
(1500 метров)

• Руза, Березовый проезд 
(300)

• Руза, ул. Дужева (350)
• Руза, ул. Дмитровская 

(1450)
• Руза, ул. Луговая (670)
• Руза, ул. Родниковая 

(460)
• Руза, ул. Сосновая (570)
• Заовражье (1050)
• Кокшино (800)
• Нестерово, ул. Летняя 

(760)
• Нововолково, ул. Озер-

нинская (1500)
• Таблово, ул. Лесная 

(700)
• Брыньково (1100)
• Игнатьево (1600)
• Мамошино (2200)
• Богородское (4800)
• Покровское, ДОХБ (400)
• Неверово — Колюбаки-

но (1000)
• Неверово (1220)
• Слобода (900)

 ДЕЛИМСЯ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ

Виктория Зубарева, Нестерово

— У нас вечерами стало светлее 
еще в прошлом году — установили не-
сколько фонарей около детского сада, недав-
но открыли отличную губернаторскую детскую площадку с 
несколькими светильниками. На Летней улице у меня жи-
вет мама, так там этой осенью установили десятка полтора 
мачт освещения. До этого там мы ходили наощупь.

Валерий Приемыхов, Руза

— Очень понравилось, как подошли к световому офор-
млению при благоустройстве в Рузе. Я имею в виду город-
ской пруд, площадь перед администрацией и территорию 
около Дома культуры. С наступлением сумерек, а темнеет 
сейчас рано, здесь становится весьма атмосферно. Но в 
целом город, конечно, нуждается в дополнительных лини-
ях освещения.

Николай Пархоменко, глава Рузского городского округа

— В рамках реализации программы губернатора Московской 
области «Светлый город» администрация Рузского округа провела 
выезды с подрядной организацией и определила план работы на 
2020 год. В будущем году планируется установить энергосберега-
ющие светильники в Рузе по улицам Почтовой, Ульяновской, Сред-
незарецкой, Новозарецкой, Сосновой, 4-й Дмитровской, Зеленой, 
Доватора, Советской у домов №15 и №15а, Северном микрорай-
оне у дома №5, в Можайском переулке и 1-м Южном проезде. В 

Тучкове уличное освещение будут модернизировать по улицам Мира, Дубровка, Техникум, 
Новопетровской, Лесной у дома № 36, Силикатной у домов № 2 и №4, в Трутеевском проезде 
от дома №23 до дома №48.

Заявку на замену 
лампы и ремонт уличного 

освещения жители Рузского 
округа могут направить диспет-

черу обслуживающей организа-
ции МБУ «Благоустройство» по 
телефону 8-926-303-02-04 или 

в единую диспетчерскую 
службу по телефону 

8 (49527) 5-05-05.
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АННА ГАМЗИНА, ФОТО АВТОРА

Череда праздничных меропри-
ятий началась празднованием 
Дня инвалидов в ЦКиИ города 
Рузы. Собравшихся поздрави-
ли глава Рузского городского 
округа Николай Пархоменко и 
председатель Совета депутатов 
Сергей Макаревич. Наиболее 
активным членам Рузского 
районного общества инвалидов 
были вручены Благодарствен-
ные письма.

День инвалида широко отмечал-
ся в библиотеках округа, в первич-
ных организациях общества инва-
лидов. В администрации округа 
прошел координационный совет 
по делам инвалидов под председа-
тельством заместителя главы Екате-
рины Волковой.

В ЦКиИ поселка Тучково к празд-
нику накрыли столы, подготовили 
большую концертную программу 
с танцами. Пришли поздравить с 
подарками начальник Тучковского 
территориального отдела Виктор 
Русаков, представитель мусульман-
ской областной организации, Упол-
номоченный по правам человека по 
Рузскому городскому округу Ольга 
Батурина, председатель Союза пен-
сионеров РГО Николай Сарапкин. 
В гости пожаловали инвалиды из 
Можайска, а накануне делегация 
из Рузы посетила День инвалида 
в этом городе. Это был двойной 
праздник — наши соседи отмечали 
еще и 30-летие Можайской район-
ной организации инвалидов.

Областные праздники проходи-
ли в Истре, в музейно-выставочном 
комплексе «Новый Иерусалим». 
Гостей праздника приветствовала 
министр социального развития 
Московской области Ирина Фа-
евская. В мероприятии приняли 
участие более 300 инвалидов Под-
московья, была делегация и из 
Рузы. Для собравшихся наши ин-
валиды подготовили мастер-класс 
по изготовлению украшений из 
глины. 

В фойе музея работали все-
возможные фотозоны с живыми 
скульптурами, звучала живая музы-
ка. Затем состоялся концерт с уча-
стием танцевальных и вокальных 
коллективов Истринского Дома 
культуры. Все гости получили па-
мятные подарки и смогли посетить 
экспозиции музейно-выставочного 
комплекса.

По традиции Декада инвали-
дов — время проведения спортив-
ных соревнований среди людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья. Рузская спортивная ко-
манда «Сильные духом» приняла 
участие в спартакиаде в Волоко-
ламске. 14 декабря они поедут на 
спортивные соревнования в Один-
цово.

В Рузе спартакиада прошла во 
Дворце водных видов спорта 9 
декабря. Приезжали померяться 
силами команды из Одинцова, 
Клина, Волоколамска, Можайс-
ка, Солнечногорска. Спортсменов 
приветствовали заместитель главы 
по социальным вопросам Екате-

рина Волкова, начальник Управ-
ления соцзащиты по Рузскому го-
родскому округу Елена Тарасова, 
руководство ДВВС «Руза». В знак 
благодарности спортсмены пре-
поднесли подарки Дворцу — для 
украшения новогодней елки они 
изготовили своими руками елоч-
ные игрушки — спортивных снего-
виков.

Праздник получился веселым, 
насыщенным, ярким. Каждая ко-
манда привезла с собой группу 
поддержки. Болельщики задавали 
тон — поднимали дух своих спор-
тсменов аплодисментами, речев-
ками, дудками, свистками, пом-
понами для черлидинга. Перед 
началом спортивных состязаний 
была проведена общая танцеваль-
ная разминка под зажигательную 
музыку, а закончились соревнова-
ния тоже танцами — и спортсме-
ны, и болельщики с энтузиазмом 
приняли участие в танцевальном 
мастер-классе по зумбе. Спор-
тсмены соревновались в силе, 
ловкости, меткости — бросали 
мяч в кольцо и били по футболь-
ным воротам, чеканили теннисной 
ракеткой, состязались в бочче, 
дартсе и настольных играх. Был и 
веселый творческий конкурс — с 
завязанными глазами собрать ап-
пликацию снеговика. Победители 
спартакиады были награждены 
спортивными кубками и медаля-
ми — первое и третье место заво-
евали команды из Волоколамска, 
серебро досталось нашей коман-
де «Сильные духом». Участники и 
болельщики тоже не остались без 
подарков.

Декада инвалидов продолжа-
ется. В планах — круглый стол с 
участием руководства Управления 
соцзащиты, костюмированная ре-
тро-вечеринка в стиле 30-х годов 
прошлого века, мастер-классы и 
другие мероприятия.

Людям с ограниченными воз-
можностями здоровья очень важ-
но почувствовать, что они нужны 
обществу и являются частью его. 
Сегодня от каждого из нас зависит, 
будут ли люди с проблемами по 
здоровью жить достойно, окруже-
ны вниманием и заботой.

Ходим вместе. Уже пять лет…
АЛЕКСЕЙ ГАМЗИН, 
ФОТО АВТОРА

Клуб скандинавской ходьбы 
«Ходи с нами» отпраздновал 
пятилетний юбилей. Пожилых 
спортсменов поздравил замести-
тель главы Рузского городского 
округа Юрий Пеняев.

Участники клуба-юбиляра зани-
маются популярнейшим ныне среди 
пенсионеров Подмосковья видом 
спорта — скандинавской ходьбой. 
Именно это направление сейчас 
занимает ведущие позиции в ре-
гиональной программе «Активное 
долголетие», которая набрала пол-
ные обороты в Рузском городском 
округе. По результатам опроса, кото-
рый провел сайт «Добродел» перед 

запуском «Активного долголетия», 
именно скандинавской ходьбе отда-
ли предпочтение более 50 процен-
тов пожилых жителей Подмосковья.

И день рождения своего клуба 
его участники начали праздновать 
в спортивной форме.

Первой частью праздника ста-
ли спортивные состязания. 38 
участников разбились на две воз-
растные группы — до 70 и старше. 
Соответственно — женские и муж-
ские. Спортсмены соревновались 
в индивидуальном зачете, затем 
прошла эстафета команд из четы-
рех участников, и, в финале тур-
нира — соревнования на лучшую 
технику скандинавской ходьбы. 
Победители, занявшие 1-3-е ме-
ста были награждены медалями и 

кубками, а почетными дипломами 
были награждены все участники.

Официальную часть праздника 
открыл Юрий Александрович Пе-
няев. От лица главы округа Нико-
лая Пархоменко он зачитал письмо 
с поздравлением участникам клуба 
с пятилетием со дня основания, 
пожеланиями крепкого здоровья, 
уверенности в себе. Любови Ко-
лотилиной, Лидии Лосевой, Юрию 
Устименко, Сергею Миронову, Ли-
дии Мусиновой и Владимиру Каза-
кову, самым активным участникам 
клуба, (четверо из них занимаются 
в нем с самого основания — ред.), 
Юрий Пеняев вручил благодарст-
венные письма от главы Рузского 
округа и букеты цветов.

Завершился праздник концер-
том рузских артистов самодеятель-
ности.

 МНЕНИЕ

Вера Неукрытова, заместитель предсе-
дателя Рузского районного общества 
инвалидов:

— В декаду инвалидов так много ме-
роприятий, все такие интересные, везде 
нужно успеть, ничего не пропустить! К 
инвалидам у нас отношение меняется 
— люди интересуются нашей жизнью, 
творчеством, успехами. Администрация 

округа старается помочь. Это очень приятно. И в этом я вижу и нашу 
заслугу, общества инвалидов — мы активны, везде участвуем, не ноем 
и не жалуемся.

Стартовала декада инвалидов



8 №39(253) / Пятница 13/12/2019www.ruzaria.ru ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Главный редактор Алексей Гамзин. 

Учредитель — МАУ «Издательский дом «Подмосковье-Запад». 

Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 50 — 02602 
выдано 15.05.2018 г.

Адрес редакции: 
143103, Московская обл., г. Руза, улица Солнцева, дом 9.
Отпечатано в типографии: ЗАО «Народная типография», Калужская обл., 
г. Обнинск, ул. Шацкого, д. 5. 

Тираж 10000 экз. Печать офсетная. Объем 1 п. л. 
Распространяется бесплатно. 
Подписано в печать 12.12.2019. Дата выхода 13.12.2019. 
Заказ № 1312-41. 

Авторы опубликованных материалов несут ответственность за точность приведенных сведений. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов. Ответственность за содержание
рекламы несет рекламодатель. Перепечатка материалов (как целиком, так и фрагментов) из газеты «Рузский вестник» возможна только с письменного разрешения редакции.

Детство без опасностей. 
Вопросы и ответы
В гимназии №1 города Рузы 5 декабря прошло областное родитель-
ское собрание «Культура безопасного поведения детей и профилак-
тика детского травматизма».

Мероприятие проводила Уполномоченный по правам ребенка в Мос-
ковской области Ксения Мишонова. Свое выступление она начала с тра-
гической статистики. 

С начала года в Подмосковье в ДТП погибли 19 детей, еще 616 трав-
мированы; от травм, полученных при переходе железнодорожных путей, 
скончалось 28 подростков; падение с высоты унесло 19 детских жизней, 
91 ребенок и подросток получили травмы; 31 утонули, в том числе четыре 
— дома; от отравления три ребенка, в том числе двое — лекарственными 
препаратами.

Ксения Владимировна поделилась с родителями полезной инфор-
мацией и профессиональным опытом по профилактике безопасного 
поведения детей в разных жизненных ситуациях, затронула важные 
темы детско-родительских отношений. Несколько жизненных ситуа-
ций она разобрала на конкретных примерах, спросила, как родители 
повели бы себя в том или ином случае, дала оценку их действиям и 
полезные советы.

Также на встрече выступила по актуальной на сегодняшний день 
теме «Медиативная культура в общении с детьми» Лариса Ножичкина, 
научный сотрудник научно-методического центра педагогической ри-
скологии Академии социального управления. В формате свободного 
общения были раскрыты многие вопросы, касающиеся жизни и здо-
ровья детей.

В завершение Ксения Мишонова и Лариса Ножичкина ответили на 
вопросы слушателей.

СТРАНИЦУ ПОДГОТОВИЛА НОВЕЛЛА ЛЮБИНА

Журналистом быть хочу. 
Здесь меня научат!
В Рузе появилась площадка 
для начинающих акул пера — 
центр медиа и коммуникаций. В 
минувшую пятницу, 13 декабря 
в здании Молодежного центра 
состоялось его торжественное 
открытие. В церемонии приняли 
участие глава Рузского город-
ского округа Николай Пархо-
менко и депутат Мособлдумы 
Владимир Вшивцев.

Обращаясь к будущим жур-
налистам, Николай Пархоменко 
сказал:

— Благодаря широкому рас-
пространению средств массо-
вой информации в мобильных 
устройствах подростки постоян-
но испытывают на себе «удары» 
множества информационных 
потоков. Время, проводимое ре-
бенком с гаджетами, по продол-
жительности уже приближается 
или превосходит время пребыва-
ния в школе.

В результате реализации про-
екта «Медиацентр-Руза» мо-
лодые люди смогут адекватно 
пользоваться окружающей ин-
формацией. Медиацентр помо-
жет организовать деятельность 
подростков, выявить и поддер-
жать одаренных детей, развить 
и н ф о р ма ц и о н н о - ко м м у н и ка -
тивную грамотность молодежи в 

применении современных техно-
логий.

Оборудование для Медиацент-
ра помог приобрести депутат Мо-
соблдумы Владимир Вшивцев. 
Он поздравил ружан с тем, что у 
них появились новые возможно-
сти для самореализации.

Николай Пархоменко, Влади-
мир Вшивцев и директор Моло-
дежного центра Татьяна Лысенко 
перерезали красную ленточку. 
Дарья Кузнецова, которая воз-
главила Медиацентр, поделилась 

своими планами на будущее. По 
ее словам, это важное событие 
для будущих студенческих и моло-
дежных печатных и интернет-ре-
сурсов. На базе центра молодежь 
сможет ознакомиться с профес-
сиями оператора и репортера. 
Здесь научат основам компози-
ции, фото-, видеосъемке, цвето-
коррекции, работе с программа-
ми по монтажу и многому другому. 

Первое в своей практике ин-
тервью с почетными гостями 
провел юный журналист Сергей 
Райлян. Полученные в ходе бе-
седы репортером обстоятельные 
ответы от своих респондентов 
послужат основой для будущих 
материалов.

Не без проблем
Вопросы качества оказания 
медицинских услуг населению 
глава Рузского городского округа 
Николай Пархоменко предло-
жил обсудить в рамках круглого 
стола. Совещание, посвященное 
проблемам здравоохранения, 
прошло в администрации муни-
ципалитета.

Особую озабоченность у Нико-
лая Пархоменко вызвало снижение 
уровня удовлетворенности каче-
ством медицинских услуг, произо-
шедшее летом этого года.

Главный врач Рузской больни-
цы Владимир Багин пояснил, что 
львиную долю негативных отзывов 
о пребывании в стационарах дали 
приезжающие на лето жители Мо-
сквы и Московской области. 

Объективных факторов, которые 
могли бы повлиять на рейтинг ка-
чества услуг, по словам Владимира 
Николаевича, нет: больницы имеют 
достаточное количество лекарств 
и перевязочных материалов для 
полноценной деятельности. Они 
наличествуют в учреждениях в соот-
ветствии с перечнем жизненно не-
обходимых препаратов, утвержден-
ным Минздравом, и содержащим 
более 1000 наименований (те же 
лекарства, которые в него не входят, 
приходится докупать пациентам). 

Однако ситуация в здравоохра-
нении муниципалитета все же да-
лека от идеальной.

Из проблем, озвученных Владими-
ром Багиным, особо серьезной явля-
ется кадровая. Несмотря на усилия 

по поиску специа-
листов, их по-преж-
нему не хватает в 
поликлиниках и 
амбулаториях. 

Николай Пархо-
менко отметил, что 
им достигнута до-
говоренность о по-
купке нескольких 
квартир для врачей 
в жилом комплек-
се «Северное сия-
ние».

Также у медиков вызывает обес-
покоенность состояние парка сани-
тарных машин, на которых пациен-
тов возят в другие медучреждения 
для прохождения различных про-
цедур, например, гемодиализа. 
Глава дал поручение рассмотреть 
возможность приобретения микро-
автобуса для подобных нужд.

Рузская поликлиника готовится 
к капитальному ремонту, отметил 
Багин. Между тем, помещение пе-
диатрического отделения, по сло-
вам главного врача, не отвечает 
нормативным требованиям Мин-
здрава. Владимир Николаевич по-
просил рассмотреть возможность 
перевода детского отделения поли-
клиники в другое здание с большей 
площадью. Высвобожденные по-
мещения могут использоваться для 
дневного стационара, в котором 
есть высокая потребность у насе-
ления.

На совещании также было 
предложено открыть мобильный 
фельдшерско-акушерский пункт. 
У жителей отдаленных населенных 
пунктов была бы тогда возмож-
ность получить врачебное назна-
чение без поездок в Рузу и Тучково 
и даже пройти диспансерное об-
следование. Заявка на открытие 
мобильного ФАПа в Рузском округе 
будет отправлена в министерство 
здравоохранения в ближайшее 
время.

Молодые! Творческие! 
Спортивные!
ПОЛИНА МАКАРОВА

Церемония награждения «Со-
звездие молодых» пройдет в 
ЦКиИ города Рузы 20 декабря.

Мероприятие направлено 
на выявление и поддержку 
молодых жителей Рузского го-
родского округа, добившихся 
особых успехов в спорте или 
творчестве. Участниками це-
ремонии станут молодые люди 
в возрасте от 14 до 30 лет, за-
нявшие первые места на об-
ластных, общероссийских и 

международных конкурсах, 
фестивалях, смотрах и чемпио-
натах в 2019 году.

Напомним, «Созвездие моло-
дых» проводится более пяти лет 
под эгидой Молодежного центра 
Рузского городского округа. В 
2018 году награду получили бо-
лее 50 юных ружан. В этом году 
награждаемых еще больше. По-
мимо молодежи к наградам бу-
дут представлены дети, которые 
в этом году принимали участие в 
конкурсе рисунков, плакатов и 
компьютерных заставок.


